

私たちには『考える』という力がある

校長 齋藤 恵

「人間は考える葦（アシ）である」

17世紀のフランスの哲学者、ブレイズ・パスカルの言葉です。

「宇宙の無限と永遠に対し、自己の弱小と絶対の孤独に驚き、大自然に比べると人間は一茎の葦のようなもので、最も弱い存在である。しかし、人間は単なる葦ではなく、『考える葦である』という名言を残しています。つまり、人間は弱いけれど『考える』という偉大な能力をもっているということを言っています。

弱さの象徴のように言われている葦ですが、実際の繁殖の様子は違います。葦は葦（ヨシ）とも呼ばれるイネ科の植物で、北半球の気候が温暖な地域の湿地や河川敷などに群生します。高さは1～3mほどになり、風が吹いて地面に倒されても、茎が柔軟なために折れることがなく、やがて起き上がってまた生長します。

「葦に寄りかかる」というイギリスのことわざでは、「あてにならない」という意味だそうです。しかし、ヨーロッパにおいて葦は「弱いもの」として例えられている一方で、「嵐が来ればオークは倒れるが、葦は立っている」ということわざもあり、弱さと同時に強（したた）かな存在ともされていたそうです。

日本では葦の茎で作った簾（すだれ）は「葦簾（よしず）」と呼ばれ、昔から生活に取り入れられてきました。さらに、漢方として根茎を活用する他、燃料、食料、漁具、様々な用途と可能性をもっているのです。

私たち人間は今、『考える力』を駆使して、どうしたらこの状況乗り越えることができるのかを問われているのかも知れません。毎日の生活を工夫すること。一つ一つの行動に意義や興味関心を見出すこと。優しさを忘れずに人に相対すること。

決して困難に負けることなく、葦のようにしっかりと根を張り、倒れそうになっても何度でも強かに起き上がりましょう。必ずこの局面を打開することができる信じ、そして、人間らしくいられるよう、気持ちをしっかりもって過ごしていきましょう。

臨時休業中の未実施分の授業については、年間行事予定の見直しを行い、できる限り授業時数を確保していきます。現段階では、主な行事につきましては、以下のように変更いたします。

- ◇区学力調査 9月に実施
- ◇都学力調査（5年）、国学力調査（6年） 中止
- ◇1・2年生活科&校外学習 延期
- ◇スポーツテスト 中止
- ◇6年箱根移動教室 9月9日（水）から11日（金）

※詳細やその他の行事等につきましては、変更があった場合には、随時お知らせしてまいります。

生活指導部から 「3密を避け、安全な生活をしましょう」

- 1 換気の悪い密閉空間
- 2 多数が集まる密集場所
- 3 間近で会話や発声をする密接場面

手洗い・咳エチケット・換気を心掛け、健康管理に努めましょう。

5月行事予定

1	金	臨時休業
2	土	
3	日	憲法記念日
4	月	みどりの日
5	火	こどもの日
6	水	振替休日
7	木	
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	1、6年担任出勤
12	火	2、3年担任出勤
13	水	4、5年担任出勤
14	木	1、6年担任出勤
15	金	2、3年担任出勤
16	土	
17	日	
18	月	4、5年担任出勤
19	火	1、6年担任出勤
20	水	2、3年担任出勤
21	木	4、5年担任出勤
22	金	1、6年担任出勤
23	土	
24	日	
25	月	2、3年担任出勤
26	火	4、5年担任出勤
27	水	1、6年担任出勤
28	木	2、3年担任出勤
29	金	4、5年担任出勤
30	土	
31	日	

教員出勤予定日を記入してあります。

各学年の学習の予定は、赤坂小学校のホームページ等をご覧になり、確認するようにしてください。

臨時休業期間中も学習情報を提供し、学習が進むように努力していきます。

学習の進め方ではっきりしないことがありましたら、学校までご連絡ください。